

Pfadfinder werkeln

mit ihren Kindern in der **Offenen Jugendwerkstatt**



Einen echten „Vater-Kind-Samstag“ verbrachten zehn Väter mit ihren 15 Kindern vom Pfadfinder-Stamm St. Ingbert-Mitte in der Offenen Jugendwerkstatt (OJW) St. Ingbert. Sie alle wollten unter der Anleitung der ehrenamtlichen OJW-Mitarbeiter Peter Kolz, Harald Blendowski und Josef Sebastian gemeinsam einen Gegenstand aus Holz bauen. Vorbereitet waren zur Auswahl ein Nistkasten und ein Katapult. Erwünschter Nebeneffekt: Die Kinder lernen nicht nur mit Zollstock zu messen, sondern auch mit Werkzeugen wie der Japansäge, dem Bohrer usw. umzugehen. „Achtung, das ist scharf!“, warnte Peter Kolz

bei der Einführung der Säge. Dennoch sollte jedes Kind das Sägeblatt einmal anfassen, um die Angst zu verlieren und den Respekt zu bewahren – Handwerken zum Anfassen. Hände, Augen und Ohren – beim Werken sind alle Sinne gefragt und nicht zuletzt muss man auch ein bisschen rechnen und nachdenken. Vor allem aber darf man kreativ sein! In der OJW werden Kinder und Jugendliche ernst genommen und packen selbst mit an. Am Ende eines Projekt-tages hält jeder ein Werkstück in der Hand, das er oder sie selbst gebaut hat. Das macht nicht nur stolz, sondern

zeigt auch Talente auf und weckt neue Interessen. „Im Fun-Ferien-Programm sind viele Kinder gekommen“, freute sich Harald Blendowski. „Sie haben eine Schatztruhe mit Blechbeschlag, ein Feuerwehrauto mit elektrischer Lichtanlage oder einen Schemel gebaut.“ In der OJW geht es also nicht nur um Holzarbeiten, sondern auch um Metall, Elektrik und Elektronik. „Ein Junge kommt schon einige Zeit regelmäßig zu uns. Nun hat er die Schule abgeschlossen und eine Schreinerlehre begonnen!“, darauf sind die Ehrenamtler zu Recht stolz. Ortsvorsteherin Irene Kaiser freute sich besonders, dass auch die Pfadfin-

der das Angebot der OJW nutzen. Kinder und Eltern gemeinsam zu sein und produktiv sein können. „Ich freue mich bei den Pfadfindern über Interesse und den Mitarbeitern für das Engagement“, erklärte sie.

Die Offene Jugendwerkstatt St. Ingbert (Willi-Voit-Str. 1) ist samstags von 10 bis 15 Uhr für interessierte Kinder und Jugendliche geöffnet. Je nach Angebot basteln, handwerken und kreieren. Weitere Informationen unter www.alte-schmelz.org/mint-initiative-offene-jugendwerkstatt-ojw/